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首首家家国国外外廉廉价价航航空空抢抢滩滩济济南南
目前国内尚无一家廉价航空公司驻济

本报济南11月10日讯 (记者
张璐 ) 作为济南楼市供应体

量最大的区域之一，西客站高铁
片区临近年底开始发力，10日恒
大位于西客站片区的恒大翡翠华
庭入市，开盘当天就吸引了千余
购房者前往。恒大方面提供的数
据显示，开盘当日恒大翡翠华庭
成交房源400余套，合同成交金额
5 . 2亿元，为近一段时间济南楼
市成交高点。

据介绍，目前西部新城归属
恒大的地块大体上位于青岛路南
侧、滨州路东侧、淄博路西侧和威
海路北侧，规划总规模超过千亩。
恒大翡翠华庭是其中一个板块，
规划建成集居住、商务、金融、休
闲、娱乐、购物、文化、教育于一体
的西城CBD首席中央居住区。

业内人士介绍，自去年以来，
以西客站片区为代表的济南西部
土地供应逐渐放量，今年以来西
部区域集中了绝大部分济南土地
市场成交。除恒大，西部区域也集
中了金科、中建、绿地等多个国内
一线大型房地产开发企业。

本报11月10日讯 (记者 林
媛媛 ) 9日，山东省晋江商会成
立大会暨投资项目战略合作交流
会在济南举行。山东省晋江商会
由海西投资控股有限公司等9家
晋江籍企业发起成立，近400家在
鲁晋江籍企业参与，林时邦当选
首任会长。这也是山东省首家县
级商会。据了解，目前在鲁晋江商
人有5万多人，创办企业1600多
家，投资总额超过1000亿元。

11月10日的《北京日报》有
一条边栏新闻：购物导报记者李
德勇敲诈勒索案一审被判3年。
2011年7月至2013年1月，李德勇等
人先后在江苏、山东等地，以调查
采访政府非法征地、企业环境污
染等问题为由，以负面曝光相要
挟，勒索相关单位财物合计人民
币9 . 76万余元。

最近，涉及媒体和企业的事
儿挺多。先有新快报记者陈永洲
被相关企业指控收人钱财发表
大量失实报道，后有农夫山泉向
主管部门举报京华时报，称其捏
造事实进行虚假报道，索赔2亿
元。

事件还未尘埃落定，有一点
却在逐渐明晰，企业开始亮出自
己的“脾气”。

暂且不论企业的“脾气”是
否完全得当，但这足以让媒体反
思。一位资深财经媒体人心痛地
感慨：记者或所在媒体放弃基本
职业标准，为数十万乃至千百万
元私利，一意摧毁年收入在数百
亿的企业，这显然不能算是小恶。
更不消说此类行为的负外部性。

这话并未说重，媒体反思是
进步，不过，企业也应该以开放
心态面对媒体，在中国，很多企
业平时像防贼一样防记者。媒体
和企业都是为公众服务，媒体需

要拿出高质量报道给读者，企业
需要拿出高质量产品给消费者。
西南科技大学新闻传播系主任刘
海明说，媒体赢了企业，或者企业
赢了媒体，这种互掐常常是双输。
媒体对企业客观公正监督，从长
远看，可以净化经营环境。

谈及经营环境，上个月1 6

日，双汇集团在北京举行新闻发
布会，公开指责江西省上饶市弋
阳县商业局局长、副局长勾结当
地屠户打砸双汇冷鲜肉店，并围
殴店员。对方之所以如此嚣张，是
因为手持县政府145号文件：禁
止外地肉入县。

双汇亮出自己的“脾气”，这

本身就透出企业生存在越来越
开放的大经济环境中。

在与媒体、政府的相处中，
越来越多的企业亮出自己的“脾
气”，这不是坏事。媒体和政府也
应该有属于自己的“脾气”，但都应
该是良性的，这对企业、媒体、政府
都是一种历练。三者良性互动营
造出更好的经济环境，需要时间。

话题及此绕不开谈移动互
联网，阿里巴巴推出“来往”和淘
宝流量免费，这是一记耗钱的大
招，后发者要赶超除了砸钱，更
需要出新出奇，这是阿里巴巴这
个企业的“脾气”，可惜很多中国
企业都不太擅长。

本报济南11月10日讯 (记者
廖雯颖 通讯员 陈云 王紫

建 ) 8日，韩国廉价航空易斯达
航空公司开通济南-首尔正班航
线，每周二、五执飞。这是韩国第
二家航空公司开通济南航线，意
味着今后济南市民直飞韩国将会
有更多航班和廉价机票的选择。

据悉，易斯达的航班机型为
波音737-800，共189座，每周二、
五下午2点从韩国首尔起飞，下午
3点半抵达济南，下午4点半从济
南起飞返回首尔。这是韩国第二
家航空公司开通济南航线，此前
大韩航空已开通济南-首尔航
线。目前，济南-首尔航班量已达
到每周9班，其中，易斯达航空每
周2班(周二、周五)，山东航空每
周3班(周一、周四、周日)，大韩航
空每周4班(周二、周三、周五、周
六)。

记者从济南机场了解到，随
着此前春秋航空的撤离，目前尚
没有国内廉价航空公司开通济南
航线。易斯达航空是首家国外廉
价航空在济开通航线。

据介绍，韩国易斯达航空是
一家廉价航空公司，共有9架波音
737系列飞机，前期曾以包机形式
探索济南市场。随着8日开通首尔
-济南正班航线，济南成为易斯
达在中国大陆第二个开通正班航
线的城市。

截至目前，我国批准了转基
因生产应用安全证书的作物除
了棉花外，还有水稻、玉米和番
木瓜。随着转基因作物引进数目
增多，人们更加关注转基因作物
的安全性。比如基因漂移，人们
担心当转基因植物发生基因漂
移时，会产生一些难以预料的严
重后果，如产生超级杂草、超级
害虫、危害生物多样性、诱发新

病毒等，即所谓的基因污染问
题。

对此，路兴波解释说，山东
转基因棉花种植以后，根据多年
来采集的样本和数据分析，没有
发现基因漂移现象。

“比如转基因玉米，目前国
内没有发现任何和玉米杂交的
杂草，只有物种之间杂交才可能
产生基因漂移现象。”路兴波说。

廉价航空又称低成本航空公司，不提供免费航餐等附加服务。全球低成本航空公
司票价较传统航空公司低30%左右，并大量提供数十元的特价机票。

数据显示，截至去年年底，全球有170余家低成本航空公司，低成本航空占据全球
市场份额的26%。而在中国，这一数值则不足5%。目前国内的廉价航空公司主要有春
秋航空、西部航空等，国外进驻中国的廉价航空公司知名度较高的包括亚洲航空、捷
星航空等。

本报记者 廖雯颖

名词解释

互互掐掐是是双双输输

企企业业该该如如何何耍耍““脾脾气气””

商业温度

王赟

11月7日，民航局官网发布消息，民航局副局长夏兴华表示，将加快推进中国低成
本航空未来发展，放宽低成本航空在飞机采购、运价、航线准入等方面的政策等。就在
民航局表态放宽低成本航空的政策限制时，国内航空公司已提早开始行动。11月4日，
一直定位高端路线的民营航空公司吉祥航空宣布，拟筹建低成本航空“九元航空”，注
册地、运营基地设在广州。

而在此前，东航与澳洲航空公司将在香港设立新的合资廉航公司“捷星香港”，海
航集团旗下的香港快运刚完成了转型成香港首家本土廉航的首飞。

据统计，今年以来，国内至少有三家航空集团的四家航空公司布局低成本航空。
而此前十年国内始终只有一家低成本航空——— 春秋航空。

据《新京报》

廉价航空政策门槛放低

今年四航空公司布局低成本

西客站片区发力

千余人抢恒大新盘

山东省晋江

商会成立

本报讯 在中石油腐败事件
持续发酵之际，有媒体报道中石
油管道部门将被剥离成为新的央
企，就此事，记者联系国资委权威
部门。国资委有关部门负责人告
诉记者，中石油既无拆分计划，也
没有单独剥离一部分新组建管道
央企的规划。

国土资源部油气战略研究中
心博士岳来群向记者表示，“从中
石油这样的央企中剥离出新的央
企是没有意义的，新的央企也是
实现国有制经营，对行业和社会
贡献的改变不会太大。”

据《中国证券报》

国资委未研究

中石油分拆计划我我省省九九成成以以上上棉棉花花是是转转基基因因
山东市场尚未种植其它转基因作物

“我省9 0%以上的棉花都
是转基因的。”山东省农业科
学院植物保护研究所研究员路
兴波介绍，农民即使想要种植
非转基因棉花，恐怕连种子都
找不到。

路兴波解释，目前，山东只

种植转基因棉花，其它转基因作
物尚未种植。

国家农业部网站信息显示，
我国已进行商业化种植的转基
因作物只有棉花和番木瓜，批准
进口用作加工原料的有大豆、玉
米、油菜、棉花和甜菜。

“国内，从科研到上市，转基因作物起码也要十年的时
间，中间还要经过层层检验。”路兴波坦言。根据农业部的要
求，首先要收集转基因作物几代的遗传稳定性数据才能进
行到下一步的田间实验。“打个比方，玉米一年最多生长两
代，一种玉米转基因作物先要在实验室进行功能基因定位，
这需要几代时间，起码三到五年，然后将数据报到农业转基
因生物安全管理委员会(以下简称安委会)审批，再经过1到2

次中间实验，数据如果没问题再提交。安委会没有异议再进
行田间释放试验，一两年后没问题，再进行一两年生产性实
验，最终没问题的时候，安委会会对这种转基因作物的数据
进行验证试验，又需要一年多，这时候才有可能拿到安全证
书，这样算下来差不多十来年了。”路兴波解释。

拿到安全证书并不意味着转基因作物就可以上市了，
这时候培育出来的种子才有资格参加种子区试，种子经过
所在的省级种子站和国家种子局的区试，其特定的性征和
产量达到一定的标准才能规模生产进入市场。

“能不能过区试这一关，还不一定。”路兴波说，“我们
有一种转基因作物，2009年拿到证书，结果到现在还没有
区试，因为没有培育出产量达到区试标准的种子，这样的
种子即便是去参加区试也会被淘汰。”

近日，北京日报一篇报道称，由于受到进口转基因大豆冲击，国内非转基因大豆产量急剧下滑。我省的转基因食
品是什么现状？本报记者走入山东省农业科学院，为您揭开转基因的神秘面纱。

山东种植哪些转基因作物？

“超级杂草”会出现吗？

延伸阅读

转基因作物

从实验室到上市起码10年

廉价航空

热点

本报记者 孟敏 见习记者 徐瀚云 实习生 何雨婷


	A16-PDF 版面

